

El metro estudia implantar un sistema de préstamo de libros

El metro está estudiando la posibilidad de implantar un servicio gratuito de préstamo de libros en sus estaciones. Según avanzó ayer José María González Zorrilla (PNV) en la comisión parlamentaria de Transportes, los responsables del suburbano han iniciado contactos con dirigentes del metro de Madrid para conocer de primera mano su experiencia e intentar extrapolarla a Bilbao. Esta iniciativa, conocida mundialmente como 'bibliometro' -nació en Santiago de Chile hace diez años-, fue inaugurada en la capital española el 7 de septiembre de 2005. Aquí, disponen de un fondo de 60.000 ejemplares con 500 títulos diferentes. Su vocación es la de extender el servicio de las bibliotecas públicas, utilizando un sistema de funcionamiento similar.

La propuesta llegó ayer al Parlamento vasco a través de una proposición no de ley del Partido Popular en la que se insta al Ejecutivo autónomo a realizar las gestiones oportunas para que los responsables de Metro Bilbao estudien esta alternativa. La propuesta contó con el respaldo del tripartito - PNV, EA y EB- y con la abstención del PSE, cuyo portavoz, Óscar Rodríguez, pidió más ambición para extender este proyecto a otros medios de transporte, como Euskotren o el tranvía. Su propuesta, finalmente, fue rechazada por el resto de formaciones políticas.

Fomento de la lectura

Tanto el PP como el tripartito justificaron su oposición aludiendo al carácter experimental de esta iniciativa y a las propias características del suburbano, que a su juicio, cumplen las exigencias de la puesta en marcha de los 'bibliometros': gran volumen de usuarios -80 millones, más las inauguraciones de Santurtzi y Basauri-, amplias instalaciones y la existencia de nudos de interconexión de viajeros. Su puesta en marcha requerirá de acuerdos previos con la Biblioteca foral y con los ayuntamientos. Ahora, Metro Bilbao tendrá que analizar en qué estaciones se pueden colocar los puestos donde tramitar el préstamo. En Madrid, hay diez módulos en otras tantas estaciones. De momento, el balance es más que positivo, ya que el 60% de los usuarios asegura que lee más desde su puesta en marcha.